

UNION Y TRABAJO

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

Año XXI Caceres 29 de Septiembre de 1934 Núm. 92

PRECIOS DE SUSCRIPCION
1.50 trimestre
2.00
ANUNCIOS
TARIFAS CONVENCIONALES
Pagos adelantados
FRANQUEO
CONCERTADO

HABLA "EL SOCIALISTA"

LA CONSIGNA DE HOY

ORGANIZACION EN TODOS LOS FRENTEROS

Las nubes van cargadas camino de Octubre. ¿Qué va a ocurrir? La verdad es que nadie lo sabe. Los trabajadores deben siempre estar advertidos para todo, como si cualquier día, a cualquier hora, hubieran de ser convocados. Repetimos lo que dijimos hace unos meses: ¡atención al disco rojo! El mes próximo puede ser nuestro Octubre. Que las maniobras de la reacción no cojan a nadie desprevenido en el campo proletario. Tomar toda suerte de medidas, atar cabos sueltos, laborar por la causa, son labores urgentes en estos momentos. Nuestras cosas, en los días que corren, deben estar a punto en cualquier instante. El ejército obrero de las ciudades y los campos ha de considerarse movilizado, de manera que ante la ocasión de peligro cada cual conozca su puesto y su misión y lo ocupe y la desarrolle sin titubeos ni dudas. No sabemos qué nos va a traer el mes de Octubre. Pero sí sabemos que nada hay despejado. Las derechas andan a la carga y llegarán hasta donde puedan. Aún confían en sacar de las Cortes «un Gobierno fuerte». Se resisten a permitir que se las desaloje del Poder, que hoy detentan. Los jesuitas tienden sus redes. La burguésía defiende sus posiciones y aspira a conquistar otras, las trincheras de que hablaba Gil Robles, para dar la batalla al marxismo.

Nos aguardan días de prueba, jornadas duras. Es menester que la preparación que pedíamos no falte. En estas fechas hay algo que hacer a toda prisa, pero con inteligencia: organizar, organizar y organizar. Nada debe dejarse para mañana. En marcha los motores. Todo dispuesto para salir victoriosos. Así no habrá riesgo de que nos levantemos un día bajo una dictadura fascista y podremos tomar la ofensiva en cuanto peligro lo sustancial.

El trance histórico que se avecina nos convertirá en eje de las circunstancias. La responsabilidad del proletariado español y sus cabezas directoras es enorme. Porque no existe en España más fuerza organizada y con designio concreto que la nuestra. La misma burguesía, que no es débil, tiene que elegir los caminos tortuosos para optar al triunfo. Su propósito es claro: la dictadura fascista. Pero todavía no lo confiesan ni se han planteado el problema del Estado que preconizan.

En cambio, la clase trabajadora sabe lo que quiere y cómo lo quiere. El nuevo Estado, la República de trabajadores, la auténtica, está plasmado en el movimiento socialista español. Nosotros explotamos colectivamente tierras y minas, industrias, Cooperativas de producción y consumo. Muchas empresas abandonadas por los capitalistas por antieconómicas las han sacado a flote, con beneficios, los Sindicatos socialistas. Tenemos nuestro ejército a la espera de ser movilizado. Y nuestra política internacional. Y nuestros planes de socialización. Y nuestra idea de la Escuela y la Universidad. Y nuestra visión de la Banca. Tenemos, además, las masas, las que todo lo producen. Sólo nos falta el Poder. Hay, pues, que conquistarlo. Aquellos ciudadanos que no son socialistas deben elegir: O el Santo Oficio, bajo el cual se convertirá España en un cementerio y una prisión, y el hambre para todos excepto para las oligarquías que vienen devorando al país desde hace siglos, o la bandera roja que ha de presidir la entrega de las tierras a los campesinos, la fusión de todos los Bancos en uno, y éste controlado por la revolución; la emancipación de la Enseñanza de las garras clericales, trabajo y pan para todos, desaparición de la clase explotadora y con ello el resurgimiento de España.

Pero la conquista del poder, como dijimos ayer, no puede ni debe ser obra de una minoría audaz, sino de todo el pueblo trabajador. Convénzase los obreros y los intelectuales que aún no lo están de que los paños calientes favorecen al fascismo, de que mientras existan clases privilegiadas no es posible la República que no sea un trasunto de la monarquía, de que todo eso de la libertad y la democracia es literatura cuando el terrateniente tiene cogidos por el estómago a sus braceros, de que no hay progreso ni bienestar si mandan los que colocan sus intereses particulares, de clase, por encima del interés de la nación.

La experiencia republicana está hecha, magníficamente hecha, aunque se hable de errores. Con la bandera de la democracia no se puede ir más lejos de lo que se fué en el bienio. Hay que dar un salto mayor. De lo contrario no sólo no se conservará este simulacro democrático, sino que caeremos en una etapa de terrorismo blanco, de frenos y de ignominias.

Gestiones de los diputados

En los dos días que han estado nuestros diputados en Madrid, han gestionado varios asuntos que, para conocimiento de los interesados, publicamos hoy en UNIÓN Y TRABAJO.

En el Ministerio de Justicia, el inspector de la Zona de Prisiones, al hacerle un ruego sobre algunos detenidos que están en la celda de castigo en la Cárcel de Cáceres, nos aseguró que el ruego lo transmitiría a la Dirección de Cáceres, para aminorar en parte, dentro de una estricta justicia, el castigo de los delincuentes.

De Instrucción Pública, nos dijo el señor Villalobos que él está interesado en que se empecen cuanto antes las escuelas de Cáceres, y que aquel día pasaban a la Comisión técnica para ultimar y aprobar lo pertinente al caso.

Y refiriéndose a la subvención pedida por la Coral Cacerense, para su natural desenvolvimiento, nos dijo que todo eso era muy simpático, que en el segundo semestre no se había subvencionado aún a ningún Coro regional, pero que en el primero no se había presentado nadie a interesar semejante asunto, sabiendo lo interesado que está él por todo aquello que represente cultura y educación para el sentir de las masas.

Ministerio de Trabajo: Que los empleados del Jurado Mixto tengan paciencia, ya que solamente se le deben tres meses de sueldo, y que la culpa es de algunos Jurados, que mandan mal las nóminas y Hacienda no quiere pagar. El de Cáceres, las nóminas de Agosto llegaron allí el 12 de Septiembre.

Obras Públicas: Gestión del camino vecinal de Almorcharín a «La Parrilla», que están muy interesados en hacer ese camino, porque de todos los sectores políticos se les interesa; pero que lo primero que hay que hacer es que la Diputación de Cáceres mande allí los ingenieros para hacer el proyecto pertinente, y poder ser incluido en el plan general de obras públicas.

Estas son en síntesis, algunas de las interesantes gestiones realizadas por nuestros compañeros.

¡ATENCIÓN!

¿Por qué se ha de comprar el pan a 60 céntimos kilo, si la ALDEA: SAN ANDRÉS lo expende a 58 cts? Visitad este Establecimiento y os convenceréis. ALDEA-MORET (Cáceres)

¿Qué se proponen las derechas? El momento es más serio de lo que parece

La prensa monárquica hace como que se indigna contra nosotros porque hemos invitado al Gobierno a que llegue hasta la entraña del alijo de San Esteban de Pravia. Dice que es nuestro y exhibe un argumento ridículo: los detenidos son socialistas. Exacto. Pero no es menos exacto que van siendo puestos en libertad, circunstancia que prueba la falsedad de las acusaciones con que los periódicos enemigos del régimen pretenden enturbiar el agua para que no se hable de las concomitancias que pudieran existir entre el alijo de San Esteban de Pravia y los arsenales que la policía de Cataluña ocupa a los tradicionalistas.

A nosotros no nos interesa defendernos. Quien ha de fallar en el gran pleito político de España, la opinión pública, sabe a qué atenerse. No nos interesamos rehuir culpabilidades. Ahora bien; los mismos que nos arrancan la piel y presionan al Gobierno para que nos declare fuera de la ley y nos disuelva—como si fuéramos un azucarillo!—deben comprender que nos resistamos a permitir, sin un comentario, la circulación de imputaciones fantásticas que dejan malparada nuestra seriedad. Se ha dicho, a todos los vientos, con el marchamo oficial, que preparábamos una revolución a base de pimienta y que nos proponíamos aprovechar el traslado de los restos de los héroes de Jaca para asesinar al Gobierno y al presidente de la República. España se ríe de esos planes que el Gobierno afirma posee. Pero el hecho de que en la prensa gubernamental se publiquen esas infamias y majaderías es un síntoma de locura. ¿Quién responde de la conducta de los demagogos? La cosa es ridícula, pero envuelve actitudes que nos corresponde desmontar.

Repasemos hoy que las armas halladas en la Casa del Pueblo de Madrid y en los domicilios de algunos compañeros no tienen nada que ver con ningún complot revolucionario. Sobre esto ya hemos dicho lo que nos cumplía decir. Con las mismas razones podríamos acusar nosotros a las derechas de preparar el asalto violento a la República. Si no tuviéramos otras—una de ellas su desesperada situación actual—, nos bastaría sostener que abundaban armas para justificar nuestro aserto. Los reaccionarios disponen de fusiles y ametralladoras en gran cantidad. Lo sabemos de buena fuente. ¿Que no se les encuentran? Ciertamente. ¿Como que este Gobierno sólo registra a los republicanos y a los socialistas? Cuando se hayan verificado en los centros derechistas las cuidadosas e implacables investigaciones que han tenido

efecto, con derribo de muros e inspecciones en el alcantarillado, en la Casa del Pueblo de Madrid, y den resultado negativo, entonces pueden hablar las derechas. Mientras ello se registren los locales republicanos y proletarios, los reaccionarios no tienen derecho a hablar.

El miedo de las derechas a las armas de los obreros se funda en cosa distinta al peligro revolucionario. Con el proletariado armado, legal o clandestinamente, no pueden osar otro 10 de Agosto. Están perdidos. Por eso reclaman el aplastamiento del Partido Socialista. Manera hipócrita y refinada de exigir que les limpien el camino de obstáculos.

¿Es absurdo pensar en un golpe de estado monárquico? Si se medita sobre el momento político, no. Todo hace suponer que el Poder se les aleja cada día más. Ya se habla de un gabinete de concentración republicana. No; no es absurdo pensar en una sublevación monárquica. Sabemos de ciertas reuniones sospechosas y de nervosismos que delatan la desesperada situación en que se encuentran los enemigos de la República. Estos días se juegan una carta trascendental. ¿Se aventurarán el golpe de fuerza? Podría ocurrir, y la hipótesis no es disparatada, que incluso se intentara otro 10 de Agosto como acto de provocación para arrastrar al proletariado.

Nosotros denunciaremos ante el país la conducta de la prensa derechista. ¿No escribirán como hoy esos periódicos en vísperas del 10 de Agosto de 1934? Se está haciendo una campaña virulenta, soliviantadora, infame para cohonestar cualquier intento de golpe de Estado. Leemos verdaderas atrocidades. Anoche mismo un periódico contestaba a otro, que calificaba de «clase y grito» lo dicho por nosotros, del siguiente modo: «Es grotesco pensar que pueda darse el caso en España de que los generales se reúnan para salvarla? He ahí el lenguaje de los periódicos que andan justificando «a priori» la insurrección monárquica contra la República.

La clase trabajadora debe proceder en estos instantes con un «milito» hecho. Con serenidad y firmeza hay que hacer frente a todo lo que pueda soliviantarse. Pero además no hay que olvidar el rastreo de los organismos responsables, ningún elemento consciente debe abandonar su puesto. Repetimos que tenemos adaptadas toda clase de precauciones. Para la defensiva, si nos conviene, como para la ofensiva contra los que propugnan una dictadura fascista y la restauración.

(De «El Socialista».)

Labor de nuestro Municipio

La sesión del Ayuntamiento

El pasado día 26 celebró como de costumbre sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento.

Presidió el camarada Canales y asistieron los compañeros Herrero, Guillén, Sanguino, González Cotalio, Valiente, López Cuello, Ceballos, Serrano, Trejo y Martín y los señores Plasencia, Nieto, Rincón, R. Ramírez, Mariño y Múñel.

Fué lida y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron las cuentas de la semana por un total de pesetas 4.761'43; las de paro obrero con cargo a la décima importantes 1.696'20; lo gastado en la semana en la torre de Peña Redonda que asciende a 303'05 pesetas y 83'50 pesetas invertidas en obras del refugio de pobres.

Se hizo la distribución de fondos para el próximo mes de Octubre que asciende a 116.231'46 pesetas.

De conformidad con los correspondientes dictámenes de la Comisión de Ornato, se concedió licencia de obras a Narciso González y Santiago Barquero; y para cercar un terreno de su propiedad lindante con la carretera de Salamanca, visto el permiso del señor ingeniero jefe de Obras Públicas a don José C. González.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de régimen interior sobre provisión de la plaza vacante de portero de la Casa de Socorro.

Iguamente fué aprobado un dictamen emitido conjuntamente por las comisiones permanentes de Hacienda y Aguas, en el que se determinan las bases para concursar a la traida de aguas a la Capital, facultándose a la Alcaldía para que inserte el correspondiente anuncio en la «Gaceta de Madrid».

Se dió lectura a una orden de la Dirección General de primera Enseñanza sobre organización de las Escuelas Graduadas.

Canales dice que parece que esta orden está hecha para Cáceres. Que a pesar de los esfuerzos realizados por la Corporación para dotar a Cáceres de Escuelas suficientes, han quedado muchos niños sin poder ir a la escuela.

Se acordó rogar a la Inspección Provincial de Primera Enseñanza, se dé lo antes posible cumplimiento a esta orden en bien de los niños de Cáceres.

Fué concedido a perpetuidad el nicho número 129 a don Valentín Domínguez.

Se dió cuenta al Ayuntamiento de un oficio de la entrega de la chamusca contratada para el preparado de cerdos.

Se aprobó para su exposición al público anuncio de concurso para las obras de desmonte en la Avenida del Oeste.

Se autoriza a la Alcaldía para que nombre el concejal que ha de formar parte en el Tribunal para la provisión de la vacante de portero de la Casa de Socorro.

El camarada Canales da cuenta de la visita que le ha hecho el arquitecto de las obras del nuevo Gobierno civil, señor Fernández Golfín, quien le ha prometido llevar a efecto en un plazo corto, la confección del proyecto.

El compañero Serrano, ruega a la presidencia vea la forma de evitar que sigan siendo las afueras de San Blas vertedero público y que los cerdos transiten por las carreteras.

Canales dice que respecto al primer ruego ya se ejerce toda la vigilancia posible por los agentes de la autoridad y que en cuanto al segundo es de competencia de Obras Públicas que es a quien corresponden las carreteras.

El señor Rodríguez Ramírez dice que en los Alarves hay un desagüe permanente.

El señor Plasencia dice debe ser del urinario del mercado.

Ruega el señor Ramírez a la presidencia se dé una vulecita por este sitio para comprobarlo. (Trejo; No será el alcalde quien lo tenga que comprobar, será un técnico).

No habiendo más asuntos de qué tratar, el camarada Canales levantó la sesión a las 21 horas.

Juan Guillén Moreno

Agente de Negocios

Representaciones de Ayuntamientos

AFUERAS DE SAN BLAS

CACERES

¡Ya era hora!

Tras de muchos forcejeos, hemos visto entrar en la cárcel algunos fascistas. El diario de la caverna, inspirador y protector de esta canalla, pone a la detención un sabroso comentario. Y es que para la gente de orden no es delictivo asesinar a los hombres, siempre que éstos sean defensores de la libertad y la justicia. Para la gente de orden, no es delito enganar a seres inocentes que mueren asesinados en circunstancias misteriosas.

Avisados los fascistas de lo que ocurría, se les dió tiempo para esconder todas sus armas y documentos antes de hacerles el registro, después del cual vimos salir de Cáceres a determinados elementos que en sendos automóviles se esparcieron por los pueblos para dar conocimiento de lo que ocurría.

¡Qué diferencia de trato! Mientras a nuestros compañeros de Plasencia se les condujo amarrados con esposas, después de golpear bárbaramente a sus familiares porque protestaron de ello, a los señoritos fascistas se les llevó por las calles más ocultas, dejándolos que se proveyesen de toda clase de comodidades. No olvidaremos las lecciones.

Aldabonazos

¿Es cierto que en el Jurado Mixto Rural no se celebran juicios, con perjuicio de las partes interesadas, hace dos meses?

El motivo de que no se celebren los juicios es que el señor presidente del mismo no comparece por referido tribunal, sin saber el motivo, hace este tiempo?

Señor delegado de Trabajo: ¿hay euforia en este Jurado Mixto?

Sería conveniente aclararlo.

Por nuestro servicio de información se nos comunica un caso especial por tratarse de ser «una señorita con carrera» uno de sus intérpretes.

Hay en las oficinas de Telégrafos una señorita que desempeña el cargo de auxiliar en dicho centro. Señorita Araceli González.

Esta señorita se complace en dirigir caprichosamente insultos groseros, impropios acaso de su sexo, a los ordenanzas de este centro que no encuentran en los *recados particulares* que les encomienda, los objetos por ella apetecidos.

¿Si es esto cierto, como suponemos, no puede corregirse por quien correspondo? ¿O se ha creído esa «señorita» que los subalternos de Telégrafos son criadas de servir?

Al señor jefe de Telégrafos de esta localidad rogamos que en bien de dicho centro procure enterarse debidamente y corregir estos abusos, y de antemano muy agradecidos.

TACTICAS FASCISTOIDES

En las obras que se están efectuando en la barriada de Casas Baratas, después de estar los albañiles, faltaron de dos casas unos perdigones.

Hechas las averiguaciones oportunas se vino a descubrir quién era el ladrón y al llamarlo a declarar culpó a un albañil, diciendo por último, que quien lo mandó a robar era un fascista el cual le amenazó si le descubría y le encargó que acusara a un obrero socialista.

Así obran los fascistoides. Cuando no es la denuncia criminal, es la calumnia encaminada siempre a mandar a la cárcel a honrados trabajadores.

Muchos cientos de obreros sufren injusta condena por estas causas, porque en la mayor parte de los casos ocurre lo contrario que ahora, que la calumnia se vuelve contra los propios calumniadores y son ellos los que paran en la cárcel.

El Mercantil

Café-Bar-Restaurant

EL MEJOR LOCAL DE CACERES—CALEFACCIÓN CENTRAL—SERVICIO ESMERADO DE RESTAURANT—SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES—CAFÉ EXPRESS

San Juan, 29 - Tel. 360

CACERES

El Gobierno de los treinta tiranos

—No se alarme por el título, señor gobernador.

—Ni usted, señor censor. Ni usted, señor comisario. Hemos de tomar el estado de alarma sin alarma y sí; al... arma, que la cosa no es para tanto.

Me refiero al Gobierno de los treinta tiranos en Grecia, hace la friolera de 2.335 años. Este que les presento es Lisandro, generalote espartano que en las guerras del Peloponeso ha vencido a los aenienses en la batalla de Egospótamos y es el autor y sostén del antidemocrático Gobierno.

—¿Y qué nos importa a nosotros ese personaje? Los tiranos no nos interesan. Quizás a Juan Español—me contestan—(como si los oyera) los tres a un tiempo.

—Efectivamente. Perdón. Vamos a la Casa del Pueblo, pues allí debe estar Juan Español.

—¡Salud, camarada!... Aquí te presento a Lisandro, gran guerrero, matador de hombres, protector de tiranos.

—¡Ah sí! Oí hablar de él cuando aquello del Gurugú y de Annual—¿Y para qué quieres que lo conozca? No sabes que odio a estos tipos que organizan las guerras y reencarnan todas las dictaduras?

—Lo sé. Pero donde quiera, disimuladamente, surgen. Pueden engañarte. Conviene que aprendas a distinguir a los hombres. Los buenos han de realizar el bien; pero sus valores y virtudes se destacan y engrandecen por la lucha que han de sostener contra los malos. Este tirano ha de hacer que los griegos odien luego la tiranía y amen la libertad. ¡Ah, si no se nos olvidasen tan pronto los hombres malvados!

Ven, mira cómo comete toda clase de atropellos, de injusticias, de vejaciones, desde el robo vulgar al asesinato. Vive fastuosamente con lo arrebatado a los demás y organiza partidas de asesinos, inconscientes, que le libran de las censuras de los buenos ciudadanos. ¡Es un malvado!

—Lo es. —Ahora mira cómo muere. Un ejército pelea contra otro ejército. La carnicería es horrorosa, el estruendo formidable, la gritería grande. Junto a un charco de todo y sangre el guerrero yace de bruces, atravesado el cráneo desde un ojo al cogote por la pica de un beocio, mientras por otra profunda herida, abierta en el vientre, arroja, con la basura de los intestinos, los últimos borbotones de sangre. Sus últimas palabras son maldiciones a los dioses, mezcladas con alaridos y lamentos de cobarde. Ese es Lisandro que lleva lo merecido.

¿Y el Gobierno de los treinta tiranos?

Está en crisis. Acabo de recibir la noticia. Parece ser que el Poder lo recibirá Trasíbulo, que restablecerá la Democracia.

—¿Estás seguro de que será Trasíbulo?—Hay rumores de

que será un cedista-radical agrario.

—¡Compañero!—Si te estoy hablando desde una tribuna levantada en el ágora hace 2.335 años.—No te haces cargo.

El Tribunado de la plebe

La plebe está insubordinada contra los patricios y señores que acaparan los cargos públicos, que malgastan y despilfarran la riqueza, patrimonio de todos: Los patricios y señores no les hacen caso. Con la ayuda de los plebeyos degradados y de mercenarios armados con porras y otras armas, quieren sujetarlos. Entonces ellos se retiran al Aventino, un monte cercano, abandonando a Roma.

Pero los señores y patricios, a pesar de sus mercenarios, sin la plebe no pueden vivir. Ellos son los que cultivan las tierras, los que construyen los edificios y reparan las murallas, y limpian la ciudad, y la surten de alimentos, y la defenderán ante los bárbaros que la amenazan.

Los llaman; aunque la plebe no volverá si no se les garantiza su derecho a gobernar también la ciudad y son respetados por los señores y se les paga bien sus salarios. Exigen nombrar sus *tribunos* y que estos *tribunos* sean sagrados e inviolables...

—¿Inviolables? ¡Compañero! Pues si acaban de registrarle...

—Perdona. Sigues sin darte cuenta de que esto sucede hace más de 2.335 años. Como te iba diciendo, los patricios acceden y los plebeyos regresan a Roma.

—¿A Roma? Tal vez con algún ministro de Gil Robles.

—Hay que dejarte. Gil Robles no puede, en una República laica y de trabajadores, hacer concordatos ni tratar con el Vaticano. Es Coriolano el que irá sobre Roma, con su madre Volunnia y su mujer Veturia. Las mujeres salvarán a Roma.

—Eso ya lo sé yo. ¿Pero por qué los socialistas les dieron el voto?

—Los socialistas hicieron muy bien. No desconfíes. Las mujeres también se emanciparán de las tutelas reaccionarias y ayudarán a los plebeyos. Así lo hicieron las mujeres de Coriolano, y luego Cornelia, madre de los Gracos, los heroicos tribunos, autores de las leyes agrarias.

—Háblame de eso. De la ley agraria. —Otro día. Hoy nos basta con esta breve y sencilla excursión histórica a los pueblos que vivieron hace 2.335 años. 2.335 años, compañero, aunque te parezca que fué ayer.

—¡Anda, ayer! y hoy también... Pero... dime, en secreto. ¿Dónde está nuestro Aventino?

T. LUCAS GARCÍA

Trabajadores: Ayudad a
"El Socialista"

VIDA OBRERA

CONVOCATORIAS Y AVISOS DE LAS SECCIONES

Obreros Agricultores

Se cita a los compañeros siguientes, para que pasen por esta Secretaría:

Antonio Muriel, Emilio Rosado, Emiliano Bermejo, Cándido Gutiérrez, Felipe Lorenzo, Lorenzo Evole, Manuel García, Maximiano Vázquez, Pedro Chaparro, Camilo Morán, Faustino Bravo, Crescencio Cantero, Anastasio Iglesias, Modesto Morgado, Manuel Cisneros, Crispín Sevilla, Miguel María Expósito, Gabino Mangut, Manuel Rufo, Benito Campos, Mariano Santano, Juan Bajo, Agustín Mata, Cándido Álvarez, Juan Gómez, Cándido Romero, Julián Barra, Miguel Barra, Félix Montero, Pablo Rodríguez, Manuel Mateos, Celestino de la Luz, Nicolás Sabido, Simón Escalante, Modesto Baz, José Preciado, Manuel Trujillo Redondo, Hermenegildo Alvarez, Pedro García, Mariano Quiñones, José Barriga, Francisco Ojalvo, Juan Galán, Julián García, Domingo Cordero, Antonio Barriga, Andrés Molano, Dionisio Solano, Gabino Holgado, Jacinto Cerro, Agustín Fernández Barrios, José García, Vicente Gago, Luciano Acedo, Juan Hernández, Juan Sánchez, Agustín Galán, Juan Merino y Felipe González.

Todos estos compañeros pasarán por Secretaría el miércoles, día 3 de Octubre, a las ocho de la noche, para recoger el carnet, y además para otros asuntos de mucho interés.—La Directiva.

Obreros panaderos

Se pone en conocimiento de todos los compañeros, que a partir del día 3 de Octubre, esta Directiva celebrará sus

juntas todos los miércoles, a las siete de la noche. Lo que se comunica para que los que tengan que hacer reclamaciones, sepan a qué atenerse. Al mismo tiempo, se cita a los compañeros Francisco Valle, Matías Holgado y Faustino Rodríguez, como revisores de cuentas, para el día 5 a las siete de la noche, para que procedan a revisar las del tercer trimestre, rogándoles la puntual asistencia.—La Directiva.

Oficiales Albañiles

Esta Sociedad cita para la revisión de cuentas del tercer trimestre de 1934, a José Becerra, Manuel Caballero y Eugenio Pulido, para el día 2 de Octubre, a las siete y media de la noche.—La Directiva.

Obreros y Empleados Municipales

Se pone en conocimiento de todos los afiliados, que sin demora deben rellenar el boletín que trae «Defensa» y entregarlo al cobrador o a un miembro de esta directiva con el fin de poder remitirlos cuanto antes a nuestra central sindical de Madrid.—La Directiva.

¡Labradores! ¡Ganaderos!

MOLED LOS PIENSOS PARA
VUESTROS GANADOS, EN
EL MOLINO DE

JACINTO HERRERO

TALLER MECÁNICO
SERRERÍA PARA MADERAS
VENTA DE HARINAS
Carretera de Medellín
(Junto a la Estación Férrea)

se sometían a su férula, reemplazándolos por otros dóciles al yugo de la tiranía.

Pues bien: ahora, para que los concejales obreros se vean imposibilitados de acudir a las sesiones a fiscalizar los actos del grupo de la *real gana*, han ideado que éstas se celebren a las diez de la mañana. Como los concejales obreros de no estar en paro forzoso, tienen que estar a las órdenes de un patrono, que si no trabajan no les paga y si no hay paga no hay con qué comprar el chusco para el cotidiano yantar, se encuentran con la disyuntiva de no asistir a las sesiones a cumplir con la obligación que el pueblo les impuso eligiéndolos, o perder el salario; y como el comer es lo primero, optan por lo idem.

Han puesto en conocimiento del señor Gobernador lo que les ocurre, pero hasta la fecha no saben lo que haya resuelto, pues aunque bien sabemos que no podía inmiscuirse en acuerdos tomados por la Corporación municipal si éstos, como en el caso que nos ocupa, son consecuencia de los nombramientos de concejales interinos hechos por él, bien podría quizás llamarles la atención, para que no impidiesen el que la oposición obrero-republicana, acudiese a cumplir su deber de fiscalización y defensa de la clase que representa.—SIXTO.

“El Socialista”

Admite suscripciones para la Capital, y donativos al mismo, el compañero Teodoro Marín.—Casa del Pueblo

Voces de los pueblos
En Madroñera

Ha sido destituido el Ayuntamiento de esta localidad (sin causa alguna que lo justifique) que estaba compuesto por mayoría socialista, y ésta habrá sido la causa principal para su destitución. No nos sorprende esta arbitrariedad que se ha cometido con nuestros compañeros, porque sabemos de antemano que esta es la labor que viene realizando, el Poncio que padecemos en esta provincia y su Gobierno; pero es lo cierto que en un pueblo como Madroñera donde el Partido Socialista cuenta con la adhesión de más de mil trabajadores, se le entrega la administración del mismo a un Partido (el Radical) que cuenta con la enorme cantidad de diez y nueve individuos. ¡Qué vergüenza!, ¡qué asco, y qué peligro!

Y decimos peligro, porque los mismos que han reemplazado a nuestros compañeros lo han reconocido, o al menos así se deduce, pues la misma tarde que tomaron posesión de sus cargos (arbitrariamente) publicaron un bando diciendo: «El que ofendiere a un concejal será multado etc...» También sabemos que llevan cada uno un oficio escrito, en el bolsillo, para en un momento de apuro, requerir el auxilio de la Guardia civil.

No hemos de seguir comentando más este asunto, dejamos el comentario a cargo de la opinión; únicamente hemos de hacer constar: Que un pueblo de cerca de seis mil habitantes va a ser administrado por un partido, como decimos antes, que cuenta con diez y nueve individuos en esta localidad. Tampoco hemos de hacer constar protesta alguna por ello; ¿para qué? Nuestra protesta queda grabada en el archivo y unida al resto de otros tantos camaradas que han sido víctimas del mismo atropello para cuando llegue la fecha, que no creemos esté muy lejana.

La revolución está en marcha; y esta no se corta, aun cuando sean ocupados por testafierros todos los Ayuntamientos.

Por la Sociedad de Trabajadores de la Tierra: El presidente, *Diego Recio Pablos*.

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELEFONO, 245 CÁCERES

REGISTROS DOMICILIARIOS

Hasta mí llegan cartas numerosas de compañeros de la provincia, quejándose unas veces de la forma en que han procedido al registrar sus casas, y otras, de la desconsideración tan enorme que ha tenido la fuerza al allanar las moradas—sagradas aun en los tiempos de la Dictadura—y hechas hoy campos de experimentación de la euforia lerrouxista, presentándose en muchas ocasiones sin el correspondiente mandato judicial para realizar el registro; (por lo menos, no lo exhibieron) sin escrúpulo de ninguna especie, aunque el cabeza de familia en casa no estuviera, y la mujer sufriera un síncope del susto, ante la extrañeza de aquella medida.

Algún me denuncia que sus mujeres, están o estaban embarazadas, y que se encuentran enfermas desde el día en que el reinado de la euforia, próximo a finar, acordó registrar, sistemáticamente, las casas de todos los socialistas.

Otros compañeros me preguntan que ante qué tribunal han de entablar una querrela en contra de la fuerza pública, por las arbitrariedades y atropellos cometidos en los registros domiciliarios.

Y yo les digo en UNIÓN Y TRABAJO—y sirva esto como respuesta a todas las consultas que se me han hecho,—que en los momentos ominosos en que vivimos, donde toda injusticia tiene su asiento y donde se tiene por norma el ensañamiento en la persecución de las clases productoras, toda reclamación es inútil, mientras el Gobierno siga orientando y ejecutando el plan del viejo cinico de la cal y el cemento, de los Baños de Montemayor y las auto-estaciones, y del otro joven, de educación jesuitica y procedimientos anejos, que secunda el ministro de la Gobernación, plegándose a las dos voluntades, como si fuera el comodín de una baraja de póker.

Ante esta breve exposición de lo que ocurre ahora, lo único que me cabe hacer, es copiar aproximadamente los conceptos vertidos en «El Socialista», por el jefe del Partido, camarada Largo Caballero, para que todos ajusten su actuación a esas palabras, y saquen las consecuencias de ellas. Hélas aquí:

«Que todos los compañeros vayan registrando y anotando donde no se borren, los atropellos y las infamias que con ellos se cometan, para que en el día de la liquidación, cuando se ajusten todas las cuentas, no quede nada oculto en el Debe y Haber, y que cada cual tenga su merecido».

Nosotros también, para que

observen los compañeros que no vivimos en régimen de privilegio, hemos tenido en Cáceres registros domiciliarios; la Casa del Pueblo, que respetó Primo de Rivera, que en todo el periodo monárquico, que nosotros tuvimos la desgracia de vivir, no fué hollada por los esbirros del Gobierno, lo ha sido hace pocos días por la República de Trabajadores de todas clases; (artículo 1.º de la Constitución) que ha quedado incumplido, y que debiera decir: «República de zánganos y vividores que, a costa de los trabajadores brillan y triunfan, a pesar del mandato de las urnas»; que parece ser, según el discurso del presidente de la República en Valladolid, el que orientará en el futuro la política en España. De esto hablaremos la próxima semana.

Minuciosamente registraron la Casa del Pueblo, y encontraron en ella una varita de olivo de Proceso González, con una cachava al final; lo cual me sugirió la siguiente redondilla:

Que el cielo santo te acorra,
y que no te lleven preso;
aunque en tu nombre, Proceso,
procesen hasta la porra.

Y nada más, camaradas; ya que todos continuáis viviendo en las casas registradas que holló la planta de la guardia pretoriana, por mandato del cacique pueblerino, que os sea leve lo alevé de su conducta; y formad y tened el propósito decidido de devolverle la pelota a la casta burguesa, no para registrar sus casas, sino para echar de ella a los comodones que detentan la riqueza que los trabajadores crearon con su esfuerzo.

FELIPE GRANADO

Juan Corcobado Llanos

ALMACÉN DE CURTIDOS
Y CORTES APARADOSAL POR MAYOR Y MENOR
A PRECIOS ECONÓMICOSCalzados de todas clases a
precios económicos, para
los trabajadores.

Plaza Mayor, 49.—CÁCERES

Correspondencia
administrativa

Aldeanueva del Camino.—La Aldeanovense, abona 6 pesetas, del primero, segundo y tercer trimestres de 1934.

Valdemorales.—Sociedad Obrera, 8 pesetas de todo el año 1934. Casar de Cáceres.—Hilario Royo, 2 pesetas del segundo trimestre de 1934.

Ruano.—Cesáreo Gómez, 8 pesetas de todo el año 1934.

Madrigalejo.—Tomás Gallego Benito, 2 pesetas del tercer trimestre de 1934.

ARRENDATARIOS - APARCEROS

Cumplir la Legislación Social, asegurando de los Accidentes del Trabajo, por 15 pesetas al año con un jornal de 9 pesetas. Será vuestra tranquilidad y la de vuestras familias.

LA MUTUA DE MADRID

Delegación en Cáceres: CLAVELLINA, 4

SIGUE Y SUMA

Continúa la Policía y fuerzas de Asalto practicando registros y detenciones. Y continúan ingresando en las cárceles multitud de trabajadores por supuestos intentos de revolución.

De Plasencia ha sido trasladado a esta prisión un grupo de camaradas, entre ellos Julio Durán.

La prensa monárquica y los ministros, continúan ocupando de los socialistas y de sus propósitos revolucionarios. Y eso que en casi la totalidad de los registros no aparece nada, aunque otra cosa digan y se permita decir a los monárquicos-fascistas.

RELOJES ECONÓMICOS

Gran taller de composturas
Gafas y lentes de todas clases

Relojería de Alvarez

MORET, 14 — CÁCERES

DE GARROVILLAS

¿A que nadie se asombra?

Seguro. A tal estado de desafuero, de desenfado y orgía han llegado las cosas en este desdichado país, que ya no hay ciudadano susceptible de asombrarse.

Ya dimos cuenta cómo el grupo mayoritario de este Ayuntamiento ha lanzado a la calle a los empleados que no

¡Traición!

He aquí un hecho que queremos apuntarle como botón de muestra: A los vocales obreros del Jurado Mixto Rural de Plasencia, se ha ofrecido dinero por sus votos en el Jurado. Más claro; se los ha querido comprar, pero así, como borregos expuestos en pública subasta. Mil, dos mil, cuatro mil pesetas por sus votos a favor de la derogación de las bases en vigor, sobre el pimentón y tabaco, en Jaraiz de la Vera.

Por lo visto, para la Patronal, la conciencia no cuenta; y, como no cuenta para ella, cree que el obrero tampoco tiene noción de sí mismo, y es, por tanto, un muñeco que se mueve al oleaje capitalista. No hay vergüenza, no hay pudor; son villanos, y sus actos no pueden ser más que reflejo de su alma negra, empedernida y canalla.

Suponen que, como en la comedia electorera, los votos se cotizan a precio fijo; y que lo mismo que en los pueblos rurales compran al elector por un pucherillo de aceite y un trozo de tocino, así, a estos vocales obreros del Jurado Mixto Rural, que no dejan de ser obreros, y obreros rurales, puede comprarse por dos, tres, cuatro mil pesetas. Son imbéciles si así lo creen. Al modesto lugareño se le puede comprar por su poca cultura, la poca preparación de su conciencia de clase; pero nuestros representantes en organismos de esta naturaleza no son tan rudimentarios de espíritu como los modestos lugareños.

Precisamente por eso, por su elevación cultural, por el grado de su formación en la lucha sindical, por su concien-

cia de clase y por su convicción ideológica, es por lo que las Organizaciones obreras los elevan a dichos cargos, con la máxima confianza. El historial de estos hombres, hoy vocales obreros, es para nosotros una garantía; y el acto unánime de repulsa al dinero ofrecido, cuando llevan hasta ocho meses—¡ochos meses!—sin trabajo, nos reafirma el acierto de la designación.

La labor subterránea de la Patronal jaraiceña, ha sido nula; no hasta el punto que hubiéramos querido, pero en el fondo, sí. Decimos no haber sido satisfactoria, por haber sido arrastrado en la marejada uno de nuestros compañeros, punto de enlace entre los vocales: Francisco Serradilla y Serradilla.

Francisco Serradilla, hombre en quien los obreros de la tierra tenían fé, hasta el punto de mantenerle durante años en la Presidencia de la Sociedad que hoy preside el que esto firma, y elevarle a la categoría de vocal arrendatario en el Jurado de la Propiedad Rústica, es hoy uno de tantos traidores que, por un puñado de pesetas, traicionan sus propios postulados.

Serradilla, agente secreto de la Patronal jaraiceña, de haber conseguido su objetivo, hubiera arrojado a jornales de hambre a los obreros de la Vera, los que tendrían que trabajar—¡los que trabajasen! de nuestras Organizaciones ninguno!—en las condiciones que antes de las bases venían trabajando.

Serradilla, por traidor, ha sido expulsado de Organizaciones tan serias como «La Esperanza», de la tierra; y Agrupación Socialista.

Si en estos tiempos de persecución obrera no limpiamos las Organizaciones de traido-

Ha muerto el señor Carner

El jueves ha fallecido en Barcelona el que fué ministro de Hacienda en el Gobierno Azaña, don Jaime Carner.

A su muerte desaparece un gran republicano, que hizo verdadera obra de defensa del régimen, combatiendo duramente a sus peores enemigos, Lerroix, March y otros.

Deploramos la prematura muerte de tan valioso y noble defensor de la España republicana la a que sirvió leal y eficazmente.

Notas Municipales

En el tablón de Edictos del Ayuntamiento se ha fijado un anuncio, en el que se anuncia el concurso de destajo para la ejecución de los trabajos de explanación y transportes de productos en la proyectada Avenida del Oeste, zona existente entre el trozo reconstruido del cercado de don Eloy Sánchez de la Rosa, y el camino vecinal de enlace de la carretera de Trujillo y Salamanca, en su enlace con la Ronda de Cánovas.

res, o no hay hombres, o no hay ideales. Más vale pocos y selectos, que muchos y malos, donde nos hagan los mismos compañeros traición a los que no vacilamos en jugarlos todos los días la vida.

Agradézcale el tal Serradilla a sus nueve hijos, el no estar a estas horas en la cárcel.

LEOPOLDO HERAS

Plasencia, Septiembre 1934.

¿Igualdad de trato?

El próximo día 6, a las cuatro de la tarde, actuará en la Plaza de Toros de Cáceres, el señor Gil Robles

Las beatas y sus amigos, rezan fervorosamente hace días, para que Dios sea magnánimo con el salvador de los explotadores, y no le mande granizos como en el Escorial.

Los organizadores recomiendan a las damas, se coloquen detrás del orador, por si viene al mitin algún campesino de esos a quienes les ofrecieron el 19 de Noviembre el pan, la tierra y la libertad, y que al darse cuenta del engaño, pudiera muy bien dar con la garrota a ese tío vivo, que después de asustar a las beatas con el fantasma de la República, ahora se vuelve aldeano, y dice que España no tiene más salvación, dentro del régimen láico, que pagar «religiosamente» diez y seis millones a los curas.

Por lo que a los trabajadores respecta, sólo decimos que cumplirán con su deber, para demostrar a los de Baños de Montemayor, que tenemos memoria.

No hace mucho, se solicitó permiso para celebrar un mitin de alianza obrera, el cual fué denegado.

Cuanto que alumbre el sol de la libertad (?) se solicitará para el mismo día 6; que por algo vivimos en un régimen de libertad y de justicia (?)—como diría cualquier pescadero de Madrid—

De la instancia para el acto de Guadalupe, ¡ni hablar!

¡Trabajadores! Leed el semanario juvenil Socialista «Renovación»

La sorpresa de un burgués, que es muy fino y muy Cortés

¿Lo reiteremos en serio? ¡En broma, qué caramba! No es cosa de tomar la vida por lo trágico. Para tragedia, con la euforia imperante ya sobra.

El caso ocurrió hace unos días; una semana o poco más.

Dos *encumbrados*—son de La Cumbre, lector—compañeros nuestros, dos camaradas, visitan la ciudad del emperador Juliano—Turrís Julia o Trujillo, que de ambas maneras es designada en la Historia—y pasan a saludar a un señor que es muy Cortés, quien, dicho sea de paso, siempre mostró simpatías—según él—por la causa proletaria.

Ya en conversación, surge el tema obligado de actualidad: la política. Y de la política, como natural y lógicamente tenía que ocurrir, se pasó al terreno social.

—Y diga usted—le pregunta uno de nuestros compañeros;—¿qué le parece de los juicios entablados en reclamación de abono por diferencia de salario en las pasadas labores del campo?

El interpelado, que ha tomado a nuestros compañeros por patronos pueblerinos, sin medir el alcance de su ligereza, tira las patas por alto, y aquí fué Troya.

—¿Quieren ustedes que les diga cuál es mi opinión sincera? Pues que cuantos juicios se celebren sobre este asunto, es indiscutible que los perdemos. Pero no importa; recurrimos, y mientras, pasa el tiempo, cambia la situación, vienen los *nuestros* (se refería a Gilito) y los obreros se quedan... a la luna de Valencia. Así lo tenemos acordado en la Asociación de propietarios; se recurre, y...

Cuando iba a continuar emitiendo su opinión, un gozquecillo de esos que nunca faltan en casa de los señores, advierte a éste de que, con quienes está hablando no son patronos, sino trabajadores.

Imagináos la sorpresa del propietario en cuestión, y la *jinchá* de reír de nuestros dos camaradas. El *simpatizante* proletario enrojece, suda, tose, balbucea... y los nuestros, que comprenden lo *negras* que las está pasando el que se decía amigo de la causa socialista, se despiden con mucha cortesía del Cortés «amigo» de los trabajadores.

¡Hay para desternillarse!

...Que los sueños sueños son. ¡Y si no, al tiempo, Cortés amigo!

EL SABIDOR TINACRIO

JUVIER FOTOGRAFO TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados TRABAJOS PARA AFICIONADOS

ARTICULOS KODAK

PABLO IGLESIAS, - 12 CÁ CERES

TIP. GARCÍA FLORIANO

HOJAS SUELTAS

por T. LUCAS GARCÍA

El Moloch de las tres cabezas

(CONTINUACIÓN)

las legumbres, las verduras, los huevos, el queso, los dulces y confituras... También el mar, los lagos y los ríos nos proporcionan alimentos y, como la tierra, son y serán objeto de las codicias y apetencias humanas.

Mirad de qué andamos vestidos. Todas las materias primas proceden de la tierra, modificadas luego, más o menos, por la industria. Las pieles, la lana, la seda, el algodón, el lino, el cáñamo, la alpaca, el yute, el esparto, etc.

Observad con qué se construyen las viviendas y de qué están hechos nuestros muebles y objetos de uso público y doméstico; piedra, ladrillo, cal, barro, cemento, hierro, madera, cobre, plata, oro, aluminio, carbones, petróleos, esencias, alcoholes, explosivos, cerámica, maquinarias... todo, todo procede de la tierra. Y ved cómo el que disfruta de todo esto y posee riqueza, que es lo material, alcanza y logra los bienes y goces de lo espiritual. Pues si la vida plena se logra con los medios que la tierra proporciona ¿qué extraño es que nos peleemos por su posesión y nos matemos por ella, y la guerra, el asesinato, el robo, la prostitución, la avaricia, el engaño, la estafa, sean lacras humanas, que en todos los tiempos brotan y se perpetúan, con la perpetuidad de la inconsciencia, ignorancia y pobreza mental del mismo hombre, incapaz de reglar su vida como ser social al justo disfrute de los bienes naturales?

El camino recorrido desde que la Historia ha registrado los primeros hechos humanos hasta nuestros días, confirma la tremenda y triste verdad del móvil materialista de todas las acciones y de la misma vida de los individuos y de los pueblos. La existencia de aquellos sacerdotes, profetas, magos o

ascetas que en las religiones del Egipto, de la India, de Judea y después del Cristianismo, florecieron, y que se nos presentan como titanes vencedores o aniquiladores de la carne y de sus pasiones, no son más que pruebas de la imposibilidad del intento de vencer y desasirse de la materia; locos esfuerzos de corrección y superación de la Naturaleza, rebelión contra la ley natural creadora, procedente de Dios, según sus propias creencias religiosas, y por tanto, rebelión, si se quiere, contra el mismo Dios...

Evolución de la materia humana

Es un postulado de la ciencia sociológica que la libertad, el perfeccionamiento del ser humano y el logro de mayores bienes son obra lenta de la educación, del medio y de la concurrencia de los hechos económicos que el mismo hombre, en sus actividades de crecimiento y relación, va realizando.

La marcha triunfadora y maravillosa hacia una vida cada vez mejor, cada vez más digna y más buena, puede enorgullecer al microcosmos humano, que desde el misterio anterior a la vida de la caverna, en lucha de siglos, ha sabido llegar a estos tiempos de potentes máquinas, de ligeros aeroplanos y de rascacielos gigantescos.

De la noche oscura caminamos hacia el día luminoso, y del mismo modo que en la Tierra, a medida que amanece, los objetos se van destacando y el paisaje se puebla de armonías, de colores y de vida, así la Humanidad se transforma, se ilumina, se cambia, hasta ser como luz y sombra, distintos.

Cambios de razas, que tuvieron diferentes fisonomías y aspectos. Cambios de costumbres, que hicieron distintas a las gentes y a los pueblos; cambios de sociedades, que la Historia nos presenta ya salvajes, ya bárbaras, ya civilizadas; cambios de moral, de religión, de ideales...

Y estos cambios y diferencias entre los pueblos y sus gentes los aprecia la Historia primero por centurias de siglos, luego por décadas de siglos, por siglos y medios siglos.

(Continuará)